



西郷村の人口及世帯数	
(54. 8. 1現在)	
世帯数	2,904(+10)
人口	12,444(+31)
男	6,229(+19)
女	6,215(+12)

第134号

発行：西郷村企画開発課

印刷所：ワタベ印刷所

昭和54年9月10日発行



史跡 名勝めぐり その十七

鶴生地蔵桜供養塔群

美しい伝説の村、鶴生を訪れると、行くも帰るもやさしい仏さまに迎えられる。

部落の北側に大きなしだれ桜がある。幾百年もこの部落の盛衰をながめてきたであろう。この桜の下に、やさしい顔をした石仏がいくつか、ひそやかで、しかも切実な近世のほほえみをたたえている。

また、ここ鶴生には白河郡七仏薬師のひとつに数えられる鶴生穴薬師や磨崖碑などが残っている。



すっかり定着したふだん着の成人式

199名が大人の仲間入り

今年は、昭和三十三年に生まれた男子八十一万人、女子七十七万人が、全国で晴れやかに成人式を迎えた。昭和二十三年にスタートしたこの「国民の祝日」も、今年で三十一回目。社会人への「門出」を祝う「成人式」は、おとなになつたことを自覚し、自ら生き抜こうとする青年を祝い励ます行事として定着してきています。

全国制霸

西一中
ニス部

西一中テニス部は、毎年、輝かしい成績を残しています。

県大会以後の成績は次のとおりです。

三三女寫二五



八月二十一日には、これと東北大会優勝などを兼ねて村内柳賀バーレードが行われました。これに先立ち、役場屋舎で村長による優勝報告、村長から「本当におめでとう、立派な成績を収めたことは村の誇りです」と祝賀の言葉がかけられました。このあと、選手たちは栄えある優勝旗、トロフィー、胸にはメダルをかけ、二台のジープに分乗して、村民に優勝の報告を行ないました。沿道では、選手たちに惜しみない拍手を送っていました。

▼道、鈴木守、相馬憲一
【女子】
●团体優勝(四年連続優勝)
　鈴木節子、鈴木聖子、大竹正子、池田美紀、眞船和子、河西二美子、眞船早和子、鈴木恵美子
※個人戦は雨のため中止、女子は東北大会、全国大会へ团体個人とも出場権を得る。
▼東北大会(八月十日)会津若松市営コート
●女子団体優勝(四年連続優勝)
　鈴木節子、鈴木聖子、大竹正

▼男子団体四位
鈴木誠司、鈴木俊晴、近藤恭
猪越浩一、大高兵美、和知正
道

▼団体三位
(B)チーム三部プロック)
鈴木守、鈴木義美、佐藤和司
植木康生、相馬憲一、小針義
美、中村正、高崎幸夫

▼シングル三位 和知正道

▼個人優勝(一年の部)
鈴木義美、小針義美

▼個人準優勝(一年の部)
佐藤和司、中村正

子、池田美紀、眞船和子、河西
西二美子、眞船早和子、大倉文子

▼女子シングル優勝 鈴木節子

▼個人優勝（一年の部） 真船千枝子、近藤美佐子

▼個人準優勝（一年の部） 小椋よし子、高崎陽子

▼個人三位（二年の部） 個人三位（二年の部）

真船早和子、鈴木恵美子

方賀太計男氏急逝

A black and white portrait photograph of a man from the chest up. He has dark hair and is wearing glasses, a dark suit jacket, a white shirt, and a dark tie. The photo is set against a plain, light-colored background.

計男氏は入院加療中でした
が、にわかに病状が悪化し、
ご家族、ご親戚のけんめい
な看護も空しく、去る八月
十三日、遂に逝去されまし
た。もつとく地方自治の
ため、村民福祉のために、
その卓越した能力を發揮して
いただきたかただけに、四
十八歳の若さで急逝されまし
たことは、惜んでも余りある
ことあります。

同氏は昭和二十三年五月、
西郷村役場に奉職、以来、國
保係、收入役助手、厚生課長、
税務課長と三十一年の間、村
政に尽くされてきました。特に
昭和三十八年十一月には三十
二歳の若さをもつて厚生課長、
三十六歳にして税務課長の要職
につかれました。氏の旺盛な

なかでも、税務課長時代にあつて、高度成長による土地ブーム、その他の経済激動による税務事務は困難をきわめましたが、氏の豊かな経験とすぐれた手腕をもつて、この難関を通り抜けできました。その結果本村の財政が、他町村からうらやまれるほど恵まれた状態で運営できた蔭には、氏の果された功績が誠に大きいものがあると思います。

氏の急逝は、村行政にとつても大きな痛手であります。でも大きな痛手であります。郷土の繁栄をかたときも忘れなかつた氏の冥福を祈りながら、今後私ども職員も村政發展のために、最大の努力を払う覚悟であります。

ここに謹んでお知らせします。

なる研究心と創意工夫に富む態度、そのまれにみる事務能力、事に当つての責任感と、どの一つをとってもまさに公務員の模範であり、本村役場の誇りでもあり、大いにこれらの誇りでもあり、大いにこれらへの誇りでもあります。

原動機付き自転車の
死亡事故が増えていきます

全身で風を切つて走る——この快適さはバイクならではのもです。

なかでも、50cc以下の原動機付自転車の人気は高く、保有台数も全国で約七百万台と全バイクの七割以上を占め、最近では女性ドライバーの増加が目立ちます。

ところが、こうした“バイク人気”とともに増えているのが交通事故です。

交通事故全体の死者数は、昭和四十五年をピークに減ってき

原動機付自転車の 安全な乗り方



事故の約三割は交差点での
出会いがしらに起きています。
交差点では、スピードを落とす
か、いつたん停止して左右をよ
く確かめてから、渡りましょう。

なかでも 50cc以下の原動機付自転車の人気は高く、保有台数も全国で約七百万台と全バイクの七割以上を占め、最近では女性ドライバーの増加が目立ります。

原動機付き自転車の

は、通じ地じでいるのが特徴です。

今までの十日間、秋の全国交通安全運動が繰り広げられます。今年に入つて交通事故で亡くなつた方は、六月末日で二千九百二十三人（全国）。昨年の同じ時期に比べて、二百十二人（五一%）減つていますが、交通事故の発生件数および負傷者の数は、逆に増えているのが特徴です。

また、亡くなつた方では、相変わらず子供とお年寄りが多く、

子供との年寄つを守る

秋の全国交通安全運動

そ「事故のない明るい社会」へ
の第一歩といえるでしょう。

危険性が伴います。また、進も事故のもとです。

原動機付自転車は、時速三千
キロ以上で走つてはいけません。
スピードの出し過ぎは、急ブ
レーキの原因となり、転倒する
危険性が伴います。また、急発
進も事故のもとです。

車輪、ブレーキ、灯火の三点は、いつも点検整備をお忘れなく。

点検整備を
忘れずに

▼子供と老人の交通事故防止
▼自転車および原動機付自転車の安全利用の促進
▼安全運転の確保とシートベル

ほかの車が止
見えやすいといふ
を走ろう

ヘルメットを
かぶろう

交差点では
一時停止を

高助バス路線

変更のお知らせ

事故の約三割は、交差点での

事故の約三割は、交差点での
出会いがしらに起きています。
交差点では、スピードを落とす
か、いつたん停止して左右をよ
く確かめてから、渡りましょう。

なかでも、50 cc以下の原動機付自転車の人気は高く、保有台数も全国で約七百万台と全バイクの七割以上を占め、最近では女性ドライバーの増加が目立っています。

ところが、こうした“バイク人気”とともに増えているのが交通事故です。

交通事故全体の死者数は、昭和四十五年をピークに減つてき

木造 橋架換工事のため 9月10日から次のとおり変更になりましたので、お知らせします。

国民年金の特別納付制度をご存知ですか?

国民年金の特別納付制度が昨年の七月から実施されているのをご存知ですか。国民年金の老人年金は、(1)保険料をおさめた期間が二十五年(年齢によつて、十年から二十四年に短縮されます)以上あり、(2)六十五歳になつたときに受けられます。

老人年金の受給要件の一つである年齢は、誕生日ごとにまちがいなくやってきますが、もう一つの要件である「保険料の納付」は、おさめることを忘れたりしていると、年をとつたときまわりの人は年金をうけているのに、自分だけ年金がうけられないという、いわゆる「無年金者」になってしまいます。このような「無年金者」を救うために実施されているのが「特例納付」の制度です。

(1)特例納付ができる方 昭和五十三年三月以前の国民年金の当然加入期間のうち、時効によつて保険料がおさめられなくなつている滞納期間のある方。
(2)おさめる額 過去の滞納期間となりません。

一ヶ月につき四〇〇〇円。一括又は分割でおさめられます。
(3)特例納付ができる期限 昭和五十五年六月三十日まで。

あなたの年金は大丈夫ですか。国民年金の特例納付にあてはまるときは、すぐに役場にきて、手続きをさせましょう。

くわしくは、役場年金係に問い合わせください。

電話 (有)2101
番5-12121
内線30・31へ

おめでた かなしみ

(7月分届出より)

氏名 保護者 部落
鈴木美由紀 (兼次) 長坂
菊池敏広 (卓) 鶴
木村久美 (信夫) 原
佐藤奈津紀 (誠次) 上新
田中生坂

佐藤雅俊	小針直樹	荒木大輔	添田忠聖	斎藤明香	鈴木康悦
(公勝)	(一男)	(妻)	(勝)	(威)	(謙二)
春雄	八巻眞由美	相川美奈子	黒川	月岡	長坂
(一)	(定)	(誠)	川	月	坂
下羽	小山暁子	小山	植木真由美	藤	坂
(太)	(大輔)	(長)	(勝)	原	原
石田クラ	木村貴司	大輔	虫	原	原
89歳	(妻)	(妻)	笠	中	中
82歳	河越勝代	伊藤義雄	原	米	原
50歳	佐藤久	(康男)	坂	下	原
69歳	佐藤久	(良雄)	原	新田	由井
53歳	佐藤久	(雄)	原	田	ケ
上さ	佐藤久	(勝)	原	中	中
つき	佐藤久	(勝)	原	原	原
田莊	佐藤久	(智雄)	原	原	原
新	佐藤久	(勝)	原	原	原

おめでた
かなしみ

国民健康保険が7月中に支払った医療費等の状況

区分	件数	支払額	支払額の対前月増減
医療費	入院	81	△ 5,442,214
	入院外	2,513	1,568,547
	歯科	313	307,804
	計	2,907	△ 3,565,863
高額療養費	39	581,973	△ 1,302,106
助産費	3	180,000	△ 120,000
葬祭費	3	30,000	△ 10,000
合計	2,952	22,229,276	△ 4,997,969
7月中に納入された国保税		15,046,970	

就業構造基本調査
にご協力を!

この調査は、私達の就業状態はどうなつてゐるか、調査員がお宅を訪問しますので、ご協力くださるようお願いいたします。

● 調査日 昭和五十四年十月一日
● 調査対象部落 山下、中羽太、上折口原
一の又、芝原牧場、谷地
中、米村、下新田由井ヶ原、原中と大平の一部
(いずれも抽出世帯のみ対象となります。)



昭和54年10月 就業構造基本調査



みんなの力で結核予防!
複十字シール運動中
8/1~12/31まで

「正しい食生活で
成人病の予防を!」

複十字シール運動は、結核や
肺癌、その他の呼吸器疾患を
なくして、健康で明るい社会を
作るための事業資金の募集と、
これらの病気についての関心を
深めていただく目的で行われ、
全国の多くの方々の善意による
ご協力を得て、募金額も年々増
加し、結構をなくすために大き
な成果をあげています。

どうぞ今年も皆様の心からの
ご支援とご協力をお願ひいたし
ます。なお、昭和五十五年度複
十字シール图案を募集していま
すので、ふるつてご応募下さい。
締切などの詳細については役場
衛生係まで問い合わせ下さい。

さる七月二十七日から八月四
日まで、村内の各公民館におい
て、成人病予防対策の一環事業
として料理実習を行ないました。
その内容は季節の材料を使用し
た夏バテ予防で、バランスのと
れた栄養食ということで実施し、
大変好評を得ました。

前回は三月に実施しましたが、
今後とも各地区で、この様な実
習を計画していますので、皆さ
ん多数の参加をお待ちしています。



料理実習風景（熊倉地区）

川柳・俳句

青春の白さを汚してゆく罰金
六郎
罰金制にしてけんかをせぬ夫婦
由利子
真夏日へ白バイ違反追っかけ
采子
罰金の重石で秩序保つて
照子
子育てが終つて募集目とま
キヨ

川柳
秀子
涼風を誘うハガキの思いやり
昭子
野良帰り泉にかぐみ月すくふ
源次郎
大岩を背に山百合のひそと咲
清二
遊歩道に誘はれてゆく木下闇
相英
地震ありて不審をいだく朝な
草賀河
行く雲を映して泉しずまりぬ
公一

第一農はさせぬと嫁募集
文子
待遇に嘘少し入れ人を釣る
秀石
山百合の蕾大きく山静か
周平

泉に伏す即ち山をおろがみぬ
周平
蝶見失いて葛山ばかりなり
桃晴
山百合の蕾大きく山静か
清二
大岩を背に山百合のひそと咲
相英
遊歩道に誘はれてゆく木下闇
相英
地震ありて不審をいだく朝な
草賀河
行く雲を映して泉しずまりぬ
公一

子宮ガン集団検診のお知らせ

対象者………30歳以上の婦人

月 日	受付時間	実 施 場 所
10. 5	7:30~9:00	農民研修センター
10. 6	7:30~9:00	生活改善センター

受診者負担……………500円

検診費用は2,100円かかりますが、個人負
担は500円で受けられますので、この機会に
ぜひ受診されますようお知らせします。

優良書籍

書籍名	坂東先生の教育講座	著名	坂東義教	発行所	テレビ朝日
親しみやすい教育論である から、お母さん方に読んで ほしい図書である。					

（東京大学出版会）

子供の自殺 稲村博

教育は死なず 若林繁太
(労働旬報社)

推薦の理由は、もう一つ「子どもの自殺」という書物の
名称を超えて広く青少年の
健全育成の上からも十分教
えられるところがあるから
である。

県の青少年健全条例により、
次の書籍が青少年の健全な育
成を図るうえにおいて有益な
ものとして推薦されました。
でお知らせします。

（落ちこぼれ）ではなく、「落
ちこぼしなのだ」
実は「落ちこぼしなのだ」と全校漢字テスト大会をも
実施する。そうして「非行
生徒のいない高校」と銘打
つて進む、教育実践のこれ
は記録である。世の親、学
校の教師の方々に薦める教
育関係者必読の書である。

税務署だより

◎お年寄りや障害者と税金

国では、お年寄りや心身障害者など社会的、経済的に弱い立場にある人に対して、いろいろな施策を行っていますが、税金の面でもいろいろな特典を設けています。

〈お年寄りが受けられる特典〉

年齢が六十五歳以上で、所得が一千万円以下のお年寄りは、二十九万円)を所得金額から控除されます。

●老年者控除として所得金額から二十三万円が控除されます。

●国民年金や厚生年金、恩給などの公的年金を受けている人は、老年者年金特別控除として、それらの収入金額から七十八万円を控除することができます。

また、七十歳以上の老年者を扶養している人は、老人扶養

所得税では一人当たり二十三万円を所得金額から控除できる「障害者控除」が、相続税では障害者の税額控除が、また、物品税では身体障害者が自ら運転する小型乗用自動車には物品税がかからないなどの特典があります。

西白河郡連合青年会 球技大会開催される

去る八月十二日矢吹町當選合グランプリにおいて西白河郡連合青年会球技大会が開催されました。我が青年会の参加種目は野球、ソフトボール、バレーボール男女、卓球でした。

し開会されました。開会式では県教育長・会津若松市長の祝辞、地元青年会・北会津村の青年が力強い選手宣誓を行いました。午後二時半から各会場において競技が開始され、我がチームのソフト、卓球は残念ながら初戦で敗退したが、バレーボール男

子は堂々第三位の成績でした。ようで、これからまだまだ先だと聞いたときは気が遠くなりそうでした。行けども行けどもたどりつかない目的地、途中で巨大な丸太棒の標識をかついで急斜面を登ったときは、相当バテていた人もいたようです。しかしながら人は並みはずれた人もおり、その人達に励まされながら中継点に標識を埋め込

作ってみよう
楽しい
ペーパークラフト
作品募集中

■応募期限 54年10月下旬
■応募部門
■地区 大会
■県 個人
■国 全国

54年10月下旬

55年1月

55年2月

「ペテラングループ」…かさ/人形/動物/植物/兼物/建造物/その他

「お楽しみグループ」…かさ/人形/その他(初心者向け)

54年11月

55年2月

●詳しくは、たばこ販売店頭のポスターをご覧下さい。

お題は『桜』

昭和55年の歌会始めのお題は

なお、詳細については役場企画開発課広報係まで問い合わせ下さい。

税務署だより

◎お年寄りや障害者と税金

国では、お年寄りや心身障害者など社会的、経済的に弱い立場にある人に対して、いろいろな施策を行っていますが、税金の面でもいろいろな特典を設けています。

〈お年寄りが受けられる特典〉

年齢が六十五歳以上で、所得が一千万円以下のお年寄りは、二十九万円)を所得金額から控除されます。

●老年者控除として所得金額から二十三万円が控除されます。

●国民年金や厚生年金、恩給などの公的年金を受けている人は、老年者年金特別控除として、それらの収入金額から七十八万円を控除することができます。

また、七十歳以上の老年者を扶養している人は、老人扶養

所得税では一人当たり二十三万円を所得金額から控除できる「障害者控除」が、相続税では障害者の税額控除が、また、物品税では身体障害者が自ら運転する小型乗用自動車には物品税がかからないなどの特典があります。

はばたく連青

ボーリル男が優勝、ソフトボール第三位、総合第五位でした。

「県の若人が集う」

皆、一生けん命やつた!

去る八月二十五、二十六日において県体文が会津若松市當陸上競技場において、参加青年団五十団体が一堂に集合

年会はバレーボール男女、卓球で表郷村青年会でした。

年会はバレーボール男が優勝、ソフトボ

ル第三位、総合第五位でした。

ふだんあまり顔を合わさない人、とスボーリルを通じて交流できたことについては大変有意義な催しでした。

会社では工場の排水処理に伴って発生する活性汚泥が、有機肥料として効果があることを目にして、芝生に施肥し

たところ青々となり、汚泥を与えなかつたところと比べて明らかに相違が認められました。

会社では工場の排水処理に正午過ぎ三本槍岳の頂上に着いた時は全員でバンザイをし、記念撮影をしました。

その後、工場の従業員で研究熱心な人達が、田畠に使用結果が顕著に現われ収量が大幅に向上したことが認められました。従業員を対象に三

月五日、午前七時朝もやのなかを赤面山スキー場より登山を開始しました。すでにスキー場中腹でダウン寸前の人もいた

年会はバレーボール男が優勝、ソフトボ

ル第三位、総合第五位でした。

ふだんあまり顔を合わさない人、とスボーリルを通じて交流できたことについては大変有意義な催しでした。

会社では工場の排水処理に正午過ぎ三本槍岳の頂上に着いた時は全員でバンザイをし、記念撮影をしました。

その後、工場の従業員で研究熱心な人達が、田畠に使用結果が顕著に現われ収量が大幅に向上したことが認められました。従業員を対象に三

月五日、午前七時朝もやのなかを赤面山スキー場より登山を開始しました。すでにスキー場中腹でダウン寸前の人もいた

年会はバレーボール男が優勝、ソフトボ

ル第三位、総合第五位でした。

ふだんあまり顔を合わさない人、とスボーリルを通じて交流できたことについては大変有意義な催しでした。

会社では工場の排水処理に正午過ぎ三本槍岳の頂上に着いた時は全員でバンザイをし、記念撮影をしました。

会社では工場の排水処理に正午過ぎ三本槍岳の頂上に着いた時は全員でバンザイをし、記念撮影をしました。

その後、工場の従業員で研究熱心な人達が、田畠に使用結果が顕著に現われ収量が大幅に向上したことが認められました。従業員を対象に三

月五日、午前七時朝もやのなかを赤面山スキー場より登山を開始しました。すでにスキー場中腹でダウン寸前の人もいた

年会はバレーボール男が優勝、ソフトボ

ル第三位、総合第五位でした。

ふだんあまり顔を合わさない人、とスボーリルを通じて交流できたことについては大変有意義な催しでした。

会社では工場の排水処理に正午過ぎ三本槍岳の頂上に着いた時は全員でバンザイをし、記念撮影をしました。

会社では工場の排水処理に正午過ぎ三本槍岳の頂上に着いた時は全員でバンザイをし、記念撮影をしました。

会社では工場の排水処理に正午過ぎ三本槍岳の頂上に着いた時は全員でバンザイをし、記念撮影をしました。

会社では工場の排水処理に正午過ぎ三本槍岳の頂上に着いた時は全員でバンザイをし、記念撮影をしました。

会社では工場の排水処理に正午過ぎ三本槍岳の頂上に着いた時は全員でバンザイをし、記念撮影をしました。

会社では工場の排水処理に正午過ぎ三本槍岳の頂上に着いた時は全員でバンザイをし、記念撮影をしました。